
Что нам стоит свалку устроить? 
Депутаты от ЛДПР озабочены экологической ситуацией в Карелии. 

Карельские пейзажи сегодня из-
рядно подпорчены вездесущими 
свалками. Мусор пакетами выбра-
сывается вдоль трасс, в населен-
ных пунктах, рядом с вокзалами и 
автобусными остановками, места-
ми отдыха и родниками. Кто в этом 
виноват и что делать, в минувший 
понедельник обсуждали на заседа-
нии комитета Законодательного 
собрания по природным ресурсам 
и экологии под председательством 
Александра Люшина (ЛДПР). 

Было бы просто списать все на 
неопрятность местных жителей и 
русский менталитет. Но члены ко-
митета скоропалительных выводов 
делать не стали. 

— Проблема лежит гораздо глуб-
же, — заявил депутат от ЛДПР 
Александр Люшин. — В республи-
ке никто не управляет этим про-

цессом: все перекладывается с од-
них плеч на другие. Мы уже не раз 
поднимали проблему свалок, но 
она никак не решается, потому что 
никто ни за что не отвечает! 

По словам председателя коми-
тета, люди бы и рады выкиды-
вать мусор в специально отведен-
ные для этого контейнеры, но что-
бы их найти у нас в республике — 
надо еще постараться. Если в Пе-
трозаводске ситуация более-ме-
нее приемлемая, то в небольших 
населенных пунктах контейне-
ров не хватает, мусор из них выво-
зится несвоевременно. Вдоль трас-
сы мусорных контейнеров и вовсе 
нет! Поэтому гражданам хочешь 
не хочешь приходится выбрасы-
вать мусор на обочины. А меж-
ду тем сегодня плата за норматив-
ные и сверхнормативные выбро-

сы и сбросы вредных веществ, раз-
мещение отходов и другие виды 
вредного воздействия на окружа-
ющую среду в 2011 году составила 
(только в бюджет республики) 125 
млн рублей, а за 8 месяцев 2012 
года — 71,5 млн рублей. Депута-
ты уверены: этих денег хватило 
бы, чтобы обеспечить республику 
необходимым количеством мусор-
ных контейнеров. 

— Экологическая ситуация в Ка-
релии сегодня находится под боль-
шой угрозой, — отметил замести-
тель председателя комитета по 

природным ресурсам и экологии, 
член фракции ЛДПР Евгений Бе-
седный. — К нам регулярно посту-
пают многочисленные обращения 
от граждан с жалобами о плачев-
ном состоянии санкционирован-
ных свалок или об отсутствии сва-
лок вовсе. Также все чаще к нам 
стали поступать вопросы, куда ути-
лизируется мусор с больших произ-
водств. Например, как утилизиру-
ются отходы на форелеводческих 
хозяйствах. Ведь на территории 
республики добываются сотни ты-
сяч тонн рыбы! 

По словам председателя фрак-
ции Александра Люшина, либерал-
демократы намерены разобрать-
ся с проблемой свалок и утилиза-
ции бытовых отходов в кратчай-
шие сроки: «Мы уже готовим соот-
ветствующие депутатские запросы 
в Министерство природопользова-
ния и экологии Республики Каре-
лия. Мы должны решать этот во-
прос, пока экологическая ситуация 
не достигла критического уровня, 
а не ждать, когда в СМИ появятся 
первые публикации о возникаю-
щих очагах эпидемии!» 


